

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sualito		5 cts
Id. atrasado		10

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

Misteriosa desaparición y extraño descubrimiento.

Mesa atrás la prensa de Ancona anunciaba la desaparición de la casa paterna en el pequeño pueblo de Porto San Giorgio de una agraciada joven de dieciséis años, llamada Elisa, dejando á la familia en la mayor desolación.

Los padres de la fugada habían denunciado el hecho á la Autoridad, esperando poder un día ó otro tener noticias de la muchacha, pero las pesquisas si algo lograron fué aumentar el dolor de los padres, pues una mañana, á lo largo de la ribera junto á Ancona hallaron amontonados los vestidos de la joven.

¿Quién podía dudar de que la pobre-cita se había suicidado ó de que hubiese sido víctima de algún brutal asesinato?

Desde aquel momento la familia lloró á Elisa por muerta, no cesando empero de ver si podían dar con su cuerpo, que tal vez las olas del mar habían arrojado á la playa.

Pasaron días y semanas, y nadie abrigaba ya la más remota esperanza de hallar á la joven viva ó muerta.

Dos meses há se presentó á Roma un joven aguil y fuerte en busca de empleo. Tenía el aspecto de un campesino, hablaba con marcado acento (el dialecto de las Marcas, y se decía dispuesto á tomar cualquier servicio por fatigoso que fuera. En una de las principales casas industriales había necesidad de un cochero y habiéndose presentado el mozo al Administrador logró interesarle hasta el punto de que éste le tomó bajo su dependencia confiándole la caballería y la conducción de los caballos que prestan el servicio de la Compañía.

El nuevo cochero captose luego las simpatías de cuantos se le acercaban; él cumplía sus facias con mucha desenvoltura, montaba á caballo como el más apuesto ginete, resistía las fatigas más duras, y en las horas de libertad frecuentaba alguna taberna, contrayendo muchas amistades y alegrando á los concurrentes con sus notas chispeantes.

Un día comenzó á cortejar á la cocinera de la casa de sus amos; la doméstica no sabiendo resistir á los requiebros amorosos del guapo mozo ni á las miradas lánguidas del gracioso cochero, acabó por corresponder al flirt y declaróse novia del galán mancebo. Muchas jóvenes envidiaban la suerte de la cocinera, tanto más cuanto que el novio no se permitía la más pequeña infidelidad hacia su amante.

Una mañana llegó de Ancona un campesino de Porto San Giorgio, quien apenas descendió del tren, fuése á la plaza de la Estación en busca de un coche. En aquel momento entre las hileras de carrozas que esperaban á los viajeros hallábase también la guiada por el joven cochero para acompañar á casa á sus amos. Antojóse al provinciano echar una mirada sobre aquel coche y observar al cochero. Un gesto de maravilla y una exclamación repentina se le escaparon ante tan inesperado encuentro.

Después algo repuesto, acercándose al joven que estaba en el pescante, murmuró: ¡Eh! ¡eh!

El cochero desconcertado se enrojeció, y dando un latigazo al caballo intentó escapar; pero el campesino no dejó escapar la presa; llamó á un agente de policía, é indicándole al cochero, gritó: esta es Elisa, desaparecida desde hace meses y buscada inútilmente por la familia, que la cría muerta. El guardia detuvo al auriga y le pide sus generalidades. Un leve temblor sacude al cochero pero se tranquiliza luego y sonríe como si se tratara de un bromazo. El polizonte vuelve á fijarse sobre el auriga y sin más rodeos le dice claro y redondo—vos sois una muger.—¿Yo?—ni por asomo, soy un hombre.

No obstante la desenvoltura del cochero, el Agente mantúvose firme, y aquel acabó por confesar que verdaderamente era una muger. Frente aquella figura aguil y nerviosa, á quien sentaba tan perfectamente su indumentaria de cochero y que con tanto aplomo parecía desempeñar su oficio, el guardia se preguntaba, después de la confesión, si era esta la verdad, ó por el contrario si el cochero quería tomarle el pelo.

Varon ó hembra, el auriga fué conducido al cuartelillo del juzgado y podemos imaginarnos los excesos de risa de sus amos y la amarga desilusión de la cocinera enamorada, cuando supieron de que se trataba.

Despedida la incógnita, telegrafióse luego á la madre, que á las pocas horas se presentaba para abrazar á su hija Elisa y obligarla á cambiar luego de traje. La jovencita que á duras penas trocó la librea por las sayas, hasta el momento de ser descubierta conservó su simpática jovialidad y al verla con el vestido de muger y su cabello cortado á estilo de Guillermo era un tipo de los más amenos.

¿Volverá usted á cometer alguna de estas trapisondas?—Veremos; ¿quién sabe?—La muchacha no quería dejar la librea tanto que al anuncio de que debía volver á casa, respondió: ¡pero yo quiero hacer de cochero!

Cierto que ella al cambiar la saya por los pantalones había resuelto varios problemas; conservarse honesta, ganarse la vida y adquirir independencia.

L. MONTERO.

EN MALLORCA

Maniobras Militares

de Otoño

Supuesto táctico

III.

El supuesto táctico á desarrollar en las próximas maniobras militares de otoño supone que á la vista de las costas de Mallorca se presenta una escuadra enemiga dando convoy á un número crecido de transportes á cuyo bordo viene un ejército de desembarco.

Trata la escuadra de realizar esta difícil operación militar en las playas de Alcudia, pero desiste de ello al verlas ocupadas por la vanguardia de la brigada de Inca que manda el coronel don Arturo Navarro, la cual ocupa ventajosas posiciones en la colonia agrícola de Belen.

Convoy y escuadra hacen rumbo al S. O. Conocido este movimiento y suponiendo trataran de desembarcar en las playas comprendidas entre el Estanyol y Salinas, sale de Palma una columna mixta al mando del coronel señor Pintos, formada por el Regt.º de Palma número 61, una batería mixta de artillería con cuatro piezas de montaña y dos de campaña y el Escuadrón de Caballería.

Estas fuerzas tienen órdenes de impedir el desembarco, á ser posible y á toda costa, si aquel se efectúa, detener el avance del enemigo para dar tiempo á la movilización del ejército regional.

Notado el movimiento de la escuadra por las fuerzas que acampaban en Belen levantan tiendas y se dirigen á las playas de Campos para apoyar y sostener á las de Palma. Dos caminos pueden seguir estas fuerzas: Por Artá, Manacor, Felanitg y Porreras, ó el de Santa Margarita, Petra á Porreras; este segundo nos parece más corto y será probablemente el que seguirán, puesto que el andar de la escuadra obligará á las fuerzas de tierra á realizar marchas forzadas.

La fuerza que habrá salido de Palma se acantonará en Luchmayor, desde donde destacará la Caballería para el servicio de exploración sobre las playas de Campos; los partes de esta fuerza acusarán la presencia del enemigo entre Estanyol y Salinas, frente á las playas de la Rápita, por lo cual avanzará el grueso de la vanguardia hacia dicha playa.

Las fuerzas de Inca que se supone habrán llegado á la zona amenazada, acompañarán al Sur del pueblo de Campos.

La superioridad del enemigo por una parte y por otra la facilidad que ofrecen las dunas á la vez que el no contar con una posición desde la cual los fuegos de artillería puedan converger y barrer el enemigo, llevará al ánimo del jefe de la fuerza, la imposibilidad de impedir el desembarco.

Para detener el avance desplegará sobre el flanco derecho de la dirección probable que ha de seguir el enemigo, el cual admitiendo el supuesto de que las fuerzas que defienden la costa son únicamente la vanguardia del grueso de ellas, admitirá la posibilidad de ver de un momento á otro envuelto su flanco

izquierdo y cogido por tanto entre dos fuegos.

Las fuerzas de Palma ocuparán la cota 40 situada al Sur de San Juan de Campos. Las de Inca la loma Covas en dirección Sur á Norte. En esta situación la iniciativa de los jefes realizará todos aquellos movimientos que obliguen al enemigo á retirarse y á embarcar de nuevo.

Este es el supuesto táctico, en cuya realización tomarán parte además de las fuerzas de las tres armas, los Ingenieros zapadores-minadores y la Sección de Telégrafos.

Fuerzas de Administración militar confeccionarán para la tropa el pan necesario en los hornos de campaña.

El total de las fuerzas que tomarán parte en las maniobras no rebasará la cifra de 800 hombres.

X. X.

Lecturas y comentarios

Interesante á los novios.—Sueldos mezquinos.—Anécdota de un actor.

En América parece haber llegado el momento de aplicar á los novios la restricción de una detenida visita médica. Muchas son allí las gentes que se preocupan de la facilidad con que se toma un hombre ó una muger que ha de pasar toda la vida junto al otro cónyuge... si no interviene el divorcio. Un americano ha recurrido á un medio práctico á fin de evitar, después de casado, sorpresas desagradables. Al poco tiempo de haberse prometido á una señorita muy linda, exigió que ésta se sometiera á un examen detallado por medio de los rayos Röntgen, á fin de tener seguridad de casarse con una persona sana y capaz de tener prole robusta. La novia se enfureció y el novio renunció al matrimonio; aquélla, entonces, ha recurrido á los tribunales por *breach of promise*, es decir, por incumplimiento de promesas. La sentencia tendrá mucha importancia. Si el tribunal reconoce que el novio tiene derecho á renunciar al matrimonio, por negarse la novia á someter á un examen médico, la teoría de la visita médica obligatoria no tardará en imponerse.

Leemos en La Vanguardia:

«Yo, como todo el mundo, soy amigo de la clase obrera, pero hablando con franqueza, encuentro que hay otras clases no menos desgraciadas y dignas de mejor suerte que la susodicha.

Por ejemplo, la clase de doctores ó licenciados en Filosofía y Letras. Ya sabemos todos que un oficial carpintero gana poco y que aun gana menos un peón de albañil, pero ya se cambiarían por ellos muchos doctores cargados de griego y árabe y metafísica y «preceptiva», y todas las historias y geografías habidas y por haber.

Según noticias, el director de un colegio muy acreditado de Madrid brindaba hace pocos días á un licenciado en Filosofía y Letras, para desempeñar varias clases en un poblachón como si dijéramos Zamarramala de Arriba ó Villabrutanda, la cantidad de veinticinco pesetas mensuales. Verdad es que el director le hacia concebir lisonjeras esperanzas de que las veinticinco pesetas podrían llegar con el tiempo á ser setenta y cinco, pero siempre á condición de no cobrar durante los meses de verano.

Se trata, como se ve, de una verdadera prebenda, y creemos que á estas horas deben ser innumerables las solicitudes que haya recibido el Barnum ese del colegio de Madrid.

Ahora bien, ¿qué obrero se aventurará á oír proposiciones de tal jaez? Y tengase en cuenta que el obrero por antonomasia lleva blusa, y nadie se extrañará de que use alpargatas y gorra, mientras el señor licenciado deberá honrarse lo menos con hongo, americana y botas, aparte de corbata, camisa cuello, puños, y quién sabe si el director exigirá que también lleve guantes.»

La nueva revista francesa *Fantasio* cuenta una anécdota de Got, el célebre actor de la Comédie Française. Hot desempeñaba una noche el papel de un viejo notario, que salía en los actos primero y tercero. Durante el segundo (era una calurosa noche de Agosto). Got se quitó la peluca y la barba y se adormeció en un sillón entre bastidores. «Señor Got, señor Got! ¡en escena!» El actor, medio dormido aún, se precipitó hacia las tablas, olvidándose de la barba y la peluca. Al ver la expresión de asombro de sus compañeros Provost, Madeline y Brohan, comprendió su descuido, pero demasiado

tarde. Toda la platea tiene fijos los ojos en aquel notario inverosímil, que parece tener veinte años menos que en el acto precedente. ¿Qué hacer? Got, sin turbarse, dice: ¡Ah, ya lo veo; no tenéis confianza en mí! Desaparece entre bastidores, se pone la peluca y la barba, vuelve con tardo paso, y con voz que se esfuerza en parecer cascada, dice á sus camaradas, estepefactos: «Mi hijo me avisó que deseais hablarme». Provost, conteniendo la risa que pugnaba por estallar, le replica, y el drama continúa sin incidentes.

ARGOS

La agitación carlista

En Manresa

El sargento de la guardia civil don Francisco del Moral, comandante del puesto de Manresa, tuvo conocimiento hace días de que algunos carlistas, en combinación con varios bolistas de Barcelona, preparaban un alzamiento con objeto de obtener la baja de los valores bursátiles.

Anteayer, el referido sargento practicó varios reconocimientos en los domicilios de significados carlistas, sin que sus pesquisas tuvieran el resultado que se esperaba.

Con la noticia de los registros domiciliarios cundió la alarma, y fué bastante para hacer fracasar el levantamiento, porque los que estaban comprometidos se dispersaron, desapareciendo de Manresa.

Anoche, á las nueve, tuvo confidencia el sargento, por las cuales supo que algunos individuos de los que debían formar la partida se reunían en una taberna de la plaza de los Infantes.

Avistóse el sargento con el alcalde, y ambos se pusieron de acuerdo para detener á los que se reunieran en las tabernas.

Por el jefe de la guardia municipal, don Manuel Murieles, se supo luego que no era la plaza de los Infantes el punto de reunión de los comprometidos, sino la *Era de Dalmau*, sitio que se encuentra á un kilómetro de Manresa.

Hacia allí se dirigió el sargento, el inspector de policía señor Ripoll y cuatro individuos de la benemérita.

Yendo por el camino de la era, el sargento se le desató el zapato, y se detuvo unos momentos, mientras sus compañeros avanzaban.

Debido á esta circunstancia, vió el sargento Moral que tres hombres que estaban escondidos cerca del camino huían en cuanto pasó la fuerza.

Inmediatamente dió á los fugitivos la voz de ¡alto! echándose el fusil á la cara y amenazándole con hacer fuego si desobedecía su orden.

Los tres individuos se entregaron sin oponer resistencia.

Los detenidos son:

José Vives Calvet, de 16 años. Se le encontró una pistola Browning, cargada. Mauricio Vives (a) *Hospital*. Llevaba 300 pesetas y dos cajas de cápsulas de pistola, una de ellas precintada y la otra que solo contenía 11 cartuchos. También le fué ocupada una cartera con papeles que no tienen importancia alguna.

La cartera, según parece, pertenecía á José Vives, padre del José Vives que ha sido detenido.

Según me han informado, José Vives padre, que es uno de los que más han trabajado para reclutar gente, es carlista furibundo, pero no está muy bien visto entre los elementos sensatos por su impetuosidad. Es poco formal, según dicen algunos que le conocen, y se le cree capaz de entrar en la combinación que los bolistas preparaban.

Llábase el otro detenido Domingo Jové (a) *Canol*. Este era el que debía mandar la partida. Hace unos días *Canol* fué detenido en Barcelona por el inspector de policía señor Vila, y, de acuerdo con el gobernador se le dejó venir á Manresa, comprometiendo á descubrir á los que fraguaban el levantamiento y á declarar donde están ocultas las armas.

En Valls

Por la tarde del domingo presentaba Valls normal aspecto. La tranquilidad era completa y nada hacía suponer que se estaba tramando un levantamiento político.

A las dos, próximamente, paró en la fonda del Centro un individuo que, aunque vestía traje de paisano, se cree por visibles indicios, que pertenecía á la clase sacerdotal. Acompañábase un sujeto al parecer criado. En la fonda el primero de estos dos individuos negóse á comer en la mesa redonda, disponiendo que se le sirviera en el cuarto, pretextando una indisposición. En el cuarto reunióse con él un individuo llamado Güell, que desde algunos días estaba en Valls sin objeto conocido.

También visitaron á aquel individuo otros señores caracterizados por sus ideas favorables al pretendiente, entre ellos el acaudalado pedáneo de Fonscaldes, señor Figueras.

Se dice que estuvieron también en la fonda conferenciando con el individuo misterioso determinados miembros de la fracción carlista disidente, conocida

aquí por *els d'en Canadell*, en desacuerdo con el jefe oficial del partido carlista en esta comarca, don Joaquín Abellá. Lo que se habló en todas estas conferencias y entrevistas ignórase; solo puede decirse que llamaron por fin la atención y comenzaron á crear suposiciones y sospechas.

El citado Güell es conocido como agitador. Parece comprobado que en el último movimiento carlista realizado en la región de Berga, y que tuvo por epílogo sangriento los sucesos de Gironella, estuvo seriamente comprometido, entregando armas y dinero á los que formaron la partida. Su intervención en estos hechos se sumamente sospechosa, pues hay que tener presente que perteneció á una casa bancaria barcelonesa, hoy día desaparecida, que figuró marcadamente en agiotismos análogos.

Añádese que el alcalde de Fonscaldes tuvo un verdadero altercado con los mencionados organizadores por negarse á figurar en la partida, pretextando que se había creado una posición, que tenía numerosa familia, que no quería comprometerse en una intención que calificaba de descabellada. Parece, sin embargo, que ofreció *hacer lo que pudiera* en favor de lo que se proyectaba.

El individuo y su criado tomaron el tren manifestando que iban á Barcelona, pero lo que hicieron verdaderamente fué tomar billetes hasta Nules, donde se apearon.

Aquí se pierde el rastro de estos dos sujetos.

Hace aparición la partida. Según indicios, componían ésta unos veinte individuos. Ninguno de ellos parecía labrador, pues casi todos ellos tenían porte distinguido hasta cierto punto. Algunos llevaban boinas y los demás sombreros.

El jefe es un sujeto joven, alto, de bigote rubio. Llevaba boina blanca y vestía chaqué y calza de su cinto un espadín. Este atavío le daba aspecto sumamente extravagante. Los individuos iban armados de escopetas de caza y algunos esgrimían machetes.

Apostóse la partida en las cercanías de Valls, en el centro de la carretera que va á Alió y allí fueron detenidos cuantos transeúntes acertaron, á pasar, en su mayoría conductores de vehículos. El jefe y los individuos de la partida obligaban á los carreteros á dar vivas, al pretendiente y les entregaron cantidades en metálico con la obligación de propalar en todas partes que habían sido detenidos por una partida carlista.

Cortaron la línea telegráfica de la estación.

El corte se hizo violentamente, á machetazos.

El punto donde se rompió la línea está situado á muy poca distancia de la finca donde veranea el diputado por el distrito señor Canals, en la cual estaba con distinguidas personalidades, celebrando una animada fiesta.

La policía y un destacamento de cazadores caballería de Tetuán salieron en persecución de la partida ya de madrugada, á la una y media, próximamente, sin encontrar rastro de los sublevados.

Lo que pudieron averiguar los perseguidores es que la partida había pasado á las dos y media de la madrugada por Alió, y nada más se sabía de su paradero. La guardia civil salió á las tres en busca de los supuestos carlistas. Se pudo comprobar que la partida había estado en la propiedad del Sr. Vives, produciendo un verdadero pánico. Una niña y los colonos de la finca de este señor han dado detalles de lo ocurrido, confirmando que se dieron vivas al pretendiente, y que parecía decidido empuño del jefe de la partida el que se había realizado el levantamiento.

«A la misma hora, próximamente, que se levantaban en armas los individuos de la partida que capitaneaba el Ros, en la Espluga de Francolí se alzaban en acto de rebeldía otros 20 sujetos.

Se supone que estaba combinado un movimiento de concentración en Alió, donde debían reunirse las dos partidas, pero que fracasó por deficiencias de organización y por la distancia que media entre Vals y la Espluga. Sin duda la precipitación de los individuos de la partida del Ros hizo, que salieran en su persecución las fuerzas antes de lo que los directores del levantamiento habían supuesto.

Se asegura insistentemente que los sublevados proyectaban, como acabo de decir, reunirse en Alió ó en otro punto cercano, y una vez juntas las dos partidas, dirigirse sobre Valls y sorprender la guarnición, apoderándose, á ser posible, del cuartel, aprovechándose de la confusión de los primeros momentos. Afírmase también que de no haberles surtido efecto este proyecto pensaban los supuestos carlistas hacerse fuertes en Alió para resistir á la guardia civil y las fuerzas que se mandaran contra ellos.

En Calella

Ayer tarde, á las dos próximamente, ocho guardias civiles que se hallaban á medio kilómetro de esta población, vieron que en un monte inmediato había un grupo de unos veinte hombres armados.

Dirigieron allí, y poco antes de lle-

gar, los del grupo los vieron y dispararon.

Cruzáronse varios tiros, dispersándose los de la partida.

Como eran pocos los civiles y aquellos se dispersaron en direcciones distintas, dejaron de perseguirlos, retirándose á Calella, donde noticiaron el hecho.

Seguidamente salieron fuerzas para batir la partida, no hallando de momento rastro de ella.

Un carnicero de esta población, que ha regresado de la feria de Orsavinyá, me ha referido que anoche encontró en una casa de campo de aquél término un grupo compuesto de diez hombres, al mando del cabecilla *Socas*, cenando tranquilamente.

Conversando con el *Socas*, éste le manifestó que la guardia civil habiale estorbado el sorprender á la población de Calella con su partida; pero aseguró que realizaría su propósito antes del domingo. Ese propósito consiste en entrar en esta población á tiros.

El carnicero que me proporciona estas noticias avisó á las autoridades, saliendo inmediatamente fuerzas para Orsavinyá.

Créese que la partida del *Socas* se dirige hacia las inmediaciones de Tordera, no Palautordera, como se decía en Barcelona, pues dista este último punto de Calella una enorme distancia, ya que está situado cerca del Montseny.

Ignórase á punto fijo el número de hombres de que se compone la partida, pues mientras unos lo hacen ascender á 200 individuos, otros aseguran que no pasa de 20, á lo sumo.

De la primera opinión son algunos mozos de escuadra, que aseguran tener noticias fidedignas de la importancia de ese grupo faccioso.

Van llegando fuerzas de esa capital. En el primer tren de esta mañana y en los sucesivos han venido varios números de la benemérita.

Se espera que llegue á las dos de esta tarde el coronel subinspector señor Teruel con más fuerzas.

Aquí no ha sorprendido á nadie el alzamiento carlista. Hace ya tiempo que el *Socas* venía recorriendo la comarca, anunciando los planes que llevaba.

Esto no obstante, muchos eran los que le concedían poco crédito, á pesar de sus bravatas.

Aparte de la edad un tanto avanzada de este cabecilla, que ya no le consiente ciertas correrías y aventuras, se le atribuye la eterna manía de figurar como hombre valiente y dispuesto en toda ocasión á vengarse de sus enemigos políticos.

Distintas veces ha anunciado el *Socas* sus planes sangrientos, amenazando con entrar en Calella á sangre y fuego.

Como se recordará, este individuo ha de ser declarado rebelde en causa instruida en esa capital por hallazgo de armas destinadas á los carlistas hace algunos meses.

Entre los partidarios de don Carlos en esta comarca, el *Socas* disfruta de gran prestigio.

Comentarios

Dice *El Liberal* de Barcelona: La verdad se impone, y, por amarga que sea, obliga á reconocer el hecho de que, mientras al principio se dijo que el alzamiento obedecía á una simple especulación brusatill, ahora resulta, según informes muy verosímiles, que en Cataluña existen doce ó catorce partidas carlistas, perfectamente armadas y uniformadas.

En las provincias de Tarragona, Gerona y Barcelona parece comprobada la existencia de muchos que, al grito de ¡viva Carlos VIII!, se han lanzado al campo.

Y, en vez de decrecer, aumenta no sólo el número de partidas, sino el de las fuerzas que las constituyen, hasta el extremo de que la misma de Calella, á la que tan poca importancia se dió en principio, parece que no es un grupo aislado, sino varios.

Otro periódico de Barcelona publica el siguiente despacho de París.

«París, 18.—En algunos centros aseguran que la agitación carlista en Cataluña es profunda y verdadera y que se ha hecho gran propaganda.

También se asegura que don Carlos abdicará en favor de don Jaime, que se halla dispuesto á todo.»

ACADEMIA DE VIOLIN

Agregada al Conservatorio del «Liceo», de S. M. la Reina Isabel II, de Barcelona, dirigida por

JOSÉ SEGURA

Por concesión especial hecha al Director de esta Academia, sus alumnos podrán presentarse á los exámenes de concurso, y gozarán de los mismos derechos que tienen los matriculados en aquel Conservatorio.

Desde el 15 de Septiembre, quedará abierto el curso académico de 1906 á 1907.

Domicilio: Calle Colón, núm. 34, entresuelo.

CONFITERIA

Se desea vender una de las más acreditadas y situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Informarán en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

VEASE EN CUARTA PLANA
Servicio telegráfico y telefónico
(Por correo)

PALMA

Agradecemos en lo que vale una atenta comunicación del Alcalde de Manacor en la que nos participa que el Ayuntamiento de su presidencia tomó en sesión del 18 del corriente por unanimidad el acuerdo de dar «las más expresivas gracias» á LA ALMUDAINA, por la cooperación, á su juicio eficaz, por el mayor lucimiento de los pasados festejos.

Ahora y siempre LA ALMUDAINA estará al lado de cuanto representa un avance para Mallorca.

Por Real Orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 15 del actual ha sido trasladado al Gobierno civil de Cuenca el Secretario efecto del de esta provincia don José Solano y nombrando para Baleares el que lo era de aquella provincia don Enrique Martín, con el haber actual de 4.000 pesetas.

Por el Tribunal de Cuentas del Reino, han sido aprobadas las cuentas de caudales de fondos de esta provincia, relativas al año económico de 1883 á 1884, rendidas por el que era depositario don Juan Gelabert.

El señor Juez de instrucción del distrito de la Catedral, cita llama y emplaza á Ana Gustá Oliver, conocida por Ana la payesa, para que en el plazo de 15 días se presente al objeto de prestar declaración en la causa que se le sigue con otras por el delito de aborto provocado.

Hemos recibido la visita de despedida del catedrático del Instituto de Mahón, nuestro querido amigo don Jaime Pomar, que salió ayer tarde para la vecina isla.

Le deseamos feliz viaje.

La Gaceta ha publicado una Real orden del ministerio de la Gobernación, nombrando la Comisión encargada de formular el programa que ha de servir para los exámenes de secretarios de Ayuntamiento.

Presidirá la omisión el director general de Administración local, y formarán parte de la misma los jefes de sección del ministerio, don Juan Andrés Topete, don Román Martín Bernal, don José Leon y Albarca y don Jerónimo Montilla.

En la Real orden se dispone que en el plazo de veinte días se formule el programa general que ha de servir para los exámenes de secretarios de Ayuntamiento, y que se han de llevar á cabo ante los Tribunales provinciales.

Entre los pasajeros llegados de Barcelona ayer en el vapor Balear figuraban don Juan Vidal, don Juan Cabanelas y señora, don Baldomero Sandra é hijo, don Antonio Fernández y señora, don Francisco Aulet, don Joaquín Gili, don Gabriel Gomila, don Carlos Zapatero, don Miguel Terradas, don Rafael Homar, don Guillermo Roig, don Matías Bonet y bastantes extranjeros que salieron por la tarde en el mismo vapor para Argel.

El ministerio de Instrucción pública acuerda que los alumnos libres de los estudios del magisterio, deben satisfacer 250 pesetas por cada grupo de asignaturas, que constituyan un curso ó parte de él.

En el vapor Lulio llegaron de Ibiza don Andrés Rey, don Vicente y doña Antonia Ferragut y Mr. Lucien Rousseau.

Vemos que anteaer fue trasladado desde el cementerio de esta ciudad al de la Vileta el cadáver del malogrado albaillo muerto en las obras del edificio de los PP. Ligorinos. El entierro fue muy lucido, siendo muy numeroso el cortejo fúnebre, entre el cual había el clero con cruz alzada, haciendo de preste el señor don Matías Compañy, chantre de la Catedral, dos clérigos ligorinos y las músicas de la Vileta. El cadáver fue conducido en coche fúnebre hasta Son Serra; y desde allí fue llevado á brazos á su última morada.

Una joven que ayer por la mañana iba por la plaza de Abastos, resbaló con tan mala suerte que se fracturó el brazo derecho.

Auxiliada por uno de los individuos de la guardia municipal fué acompañada á la casa de socorro, donde fué curada por el médico municipal de guardia.

Ayer fueron denunciados á la autoridad competente dos individuos que habían sostenido una fuerte disputa en la calle de San Miguel, resultando uno de los contendientes con ligeras contusiones.

El Tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiendo á los contribuyentes por rústica urbana, industrial, etc., de los partidos de Inca, Manacor, Mahón é Ibiza que no han hecho efectivas sus cuotas dentro el plazo legal que podrán verificarlo con el recargo del cinco por ciento dentro el plazo que la ley les autoriza.

Una niña de unos diez años que ayer tarde fué á cojerse á un carruaje en la calle de la Unión, lo hizo con tan mala suerte que se cayó, produciéndose la dislocación de una pierna.

Recogida del arroyo por unos transeúntes fué trasladada á la casa de socorro donde fué curada.

El Alcalde de Sóller ha celebrado una conferencia con el Presidente de la

Cámara de Comercio señor Alzamora rogándole que no se excluya á tan importante ciudad de las ventajas del servicio de paquetes postales últimamente concedido, basando su ruego en ser Sóller la población de mayor movimiento con el mediado de Francia.

Para Barcelona salieron en el vapor *Miyamar*, entre otros el catedrático de este Instituto don Pedro Martí, el teniente coronel de la Guardia Civil señor Comas, don Luis Aymaz y don Juan Muntaner.

En el vapor *Isla de Menorca* embarcaron para Mahón el comandante destinado á aquella plaza don Luis Billón y familia, el catedrático y el auxiliar numerario de Ciencias del Instituto de Mahón don Jaime Pomar y don Jaime Alorda y Sampol.

En el mismo vapor salieron: don José Blanquells, don Lorenzo Pons é hijo, don Jorge Orfila, don José Torcada, don Antonio Banch y don José Ciervo é hijo.

Aprobados por el señor Gobernador Civil de la provincia los presupuestos de ingresos y gastos de las Cárceles de Manacor y Mahón publicamos á continuación las cantidades que han correspondido á cada Ayuntamiento para atender á dicho servicio.

Partido de Manacor.—Manacor, 1.156'56; Felanitx, 1.135'88; Artá, 588'62; Santanyí, 588'52; Porreres, 496'82; Campos, 435'90; Petra, 397'74; Montuiri, 274'68; Son Servera, 270'08; Capdepera, 261'40; S. Lorenzo, 240'91; San Juan, 219'64; Villafranca, 127'25.—Total, 6.200'00.

Partido de Mahón.—Mahón, 1.764'32; Ciudadela, 1.007'40; Alayor, 577'11; Mercadal, 359'83; Villa-Carlos, 292'10; Ferrerías, 153'83; San Luis, 241'33.—Total 4.395'92.

Nos comunican de Costitx que en la madrugada de ayer se desencadenó una fuerte tormenta, una de cuyas chispas eléctricas mató á cuatro cabezas de ganado lanar que estaban pastando en el predio Son Vispo, de aquel término municipal.

El pastor que se hallaba á unos quince pasos de distancia no sufrió el menor daño.

Servicios prestados por la guardia civil.

La del puesto de Ibiza da cuenta de haber puesto á disposición de la autoridad competente á dos sujetos que habiéndose encontrado á altas horas de la noche en un camino llevando cada uno una pistola, se le disparó á uno de ellos, hiriendo involuntariamente á su contrario en el pie derecho.

Por la de Manacor fueron denunciados á la autoridad competente varios sujetos por escándalo promovido en la vía pública.

Da cuenta la de Santa Eulalia de haber detenido á un joven que resulta ser el autor de haber disparado un tiro contra la convecina María Tur produciéndole una herida en una pierna.

Notifica la de San Antonio haber denunciado al señor Alcalde de la misma á varios individuos que estaban jugando al juego del burro, contraviniendo las disposiciones dictadas por medio de un bando por la Alcaldía.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa á cada uno de varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

En la calle del Temple ocurrió ayer el siguiente hecho:

Iba montado en una bicicleta un sujeto por la calle citada y al doblar la esquina le fué interceptado el paso por unos grandulones que le hicieron perder el equilibrio produciéndose con la caída una herida en la cabeza.

Se levantó enfurecido el citado ciclista y trataba de vengarse del atropello cuando recibió un fuerte estacazo en la espalda huyendo precipitadamente los agresores.

No fué posible al agredido encontrar un guardia municipal para denunciarle el hecho.

DE FELANTIX

Tempestad. Desgracia

Con fecha del 19 recibimos de nuestro corresponsal en Felanitx las siguientes líneas:

Serían las 4 y media de la mañana cuando ha empezado á iniciarse una estruendosa tempestad.

A cosa de las 5 y media hasta las 6 y media ha caído sobre esta Ciudad, una terrible tormenta de truenos y relámpagos y acompañadas de una lluvia torrencial y á los pocos momentos todas las cales han quedado convertidas en torrentes, siendo completamente imposible transitarlas.

En muchas casas tenían que sacar el agua de las habitaciones que se habían inundado por impetuosas avenidas de las cales. Algunas chispas eléctricas han causado desperfectos en varias casas de la población, principalmente en la calle de las Eras en las casas números 42 y 44 una chispa eléctrica ha recorrido las casas mencionadas, produciendo algunos orificios en las paredes y también ha perforado los sillares del primer piso y tejado y no ha ocasionado desgracias personales, á pesar de encontrarse la duena de la casa trabajando en la misma, al mismo tiempo que la chispa recorría la habitación.

También en el molino llamado (deu Ballester) una descarga eléctrica ha ocasionado grandes desperfectos matando un cerdo y algunas gallinas, pero tampoco ha habido desgracias personales.

Otro rayo ha dado en el predio Son

Sans, del diputado provincial don Salvador Vidal, derribando el alero de la casa, un balcón y después de destruir el altar de la capilla, ha ido á dar en la habitación de los misatjes, quemando el pie de estos, si bien la quemadura no tiene importancia.

Serían las diez y media de la mañana de hoy que José Forteza Fuster iba guiando un carro tirado por un macho y al encontrarse á la entrada de la calle de Porto Colom un niño de unos tres años llamado Magin Vidal y Adrover ha salido corriendo de la calle de Molins con dirección á la calle del Arenal con tan mala suerte, que ha ido á parar entre los pies del animal que tiraba del mencionado carro, quedando tal mal parado, que á los pocos minutos ha fallecido.

La salida de Maura

A cosa de las cinco menos cuarto abandonó el señor Maura su residencia veraniega de *Cán Mosseny*.

Sus hijos regresaban de Valldemosa de despedirse de sus amigos. Les acompañaban don José Socias y don Pedro Sureda, encontrando ya en marcha al señor Maura, al que saludaron.

Iba este en un carruaje, acompañado de su distinguida señora doña Constanza y de su hijo menor.

En otro carruaje bajaron sus restantes hijos, acompañados de don Santiago Rusiñol y del Secretario particular del señor Maura don Prudencio Rovira.

A prudente distancia de ambos coches bajaron en un carreton dos de los inspectores de policía que vigilaron *Cán Mosseny* durante el verano del lustre político.

Salieron á despedirle hasta la entrada del pueblo, toda la colonia veraniega, la representación popular y crecido número de vecinos.

En el Puerto

El pueblo de Palma dió ayer nueva prueba de su cariño y respeto al ilustre mallorquín, trasladándose al muelle á despedirle.

Una hora antes de la anunciada para la salida, la plazoleta de la antigua farola y gran parte del malecón viejo estaban ocupados por compactos grupos de gente, grupos que fueron engrosando hasta dejar totalmente ocupados ambos sitios y buena parte de la escollera nueva.

A las seis y diez minutos llegó el señor Maura acompañado de su esposa, en carreta descubierta.

El público le recibió con una nutrida y prolongada salva de aplausos rodeando su carruaje deseoso de poder estrechar su mano.

Ante tal entusiasmo el señor Maura se puso de pie en la misma carreta saludando con el sombrero, repitiéndose los aplausos y vítores.

Rodeado de sus más íntimos amigos pudo llegar no sin dificultad hasta la plancha del buque, colocándose en su mismo extremo á fin de dar facilidades á que todos pudieran saludarle.

A bordo se colocaron los señores Guasp, Sampol, Sureda, Alcover, Barceló, Puigdorff, Massanet (don Juan), Planas y Santandreu.

Se organizó como se pudo el desfile durante éste cerca de media hora y para todos tuvo el señor Maura frases halagadoras.

Difícil sería enumerar las personas que estrecharon la mano del ilustre mallorquín, pero sí puede asegurarse que no hubo pueblo de la isla que no tuviera á sus representantes y en cuanto á Palma, dió muestras como decimos de la consideración que le merece su representante en Cortes.

Terminado el desfile y mientras el señor Maura se dirigía á bordo fué nuevamente saludada con vivas y aplausos.

A bordo del Miramar le esperaban á más de su hermano don Gabriel y su sobrino don Bartolomé el elemento oficial, formado por el Alcalde señor Calvet, el Gobernador Civil señor Ruiz Aguilar, el Capitán General señor Ortega, el General Gobernador señor Perez Clemente, el General (señor) Muntaner, el Comandante de Marina señor Pidal, el Obispo señor Campins acompañado del Vicario General señor Alcover, el Pr sidente de la Audiencia, señor Astudillo, el de Sala de la misma Audiencia señor Gimenez, los Magistrados señores Meudo de Figueroa, Godoy, García de Lara, Verdú y Valencia, Teniente Fiscal señor Valor, los Jueces de primera Instancia señores Velez y Tormo, el Delegado de Hacienda señor Semir, el señor Director del Banco de España, una Comisión del Cabildo Catedral compuesto de los canónigos señores Barceló y Ramón, otra del Comité del partido Liberal compuesto de los señores Rosselló (don Alejandro), Amer y Domenge y otra de los PP. Capuchinos y los canónigos señores Vidal y Roca este Archipreste de la Catedral de Orihuela.

Además le esperaban á bordo, el Director de la «Isla Marítima» señor Simó, don Ricardo Roca, don Juan Alcover, el coronel de artillería señor Oliver Copons, don Pedro Alomar y otras muchas personas.

Complimentados todos estos señores se trasladó al salón de la cámara de primera donde saludó á gran número de señoras que rodeaban á la suya y sus hijos.

Don Antonio se dirigió después junto á la plancha donde recibió nuevas muestras de cariño que se repitieron al arrancar el buque y no cesaron hasta que estuvo en franquía.

Acto seguido el público se retiró del muelle pudiéndose entonces apreciar el gentío que lo ocupaba.

Deseamos al señor Maura un feliz viaje y que no sea esta la última vez

que elija á nuestra Roqueta para su veraneo.

En el mismo vapor salió nuestro compañero *Audrés Corenelo* al objeto de poder informar á los lectores de LA ALMUDAINA del viaje y estancia en Barcelona, de nuestro ilustre paisano.

En *Las Noticias* de Barcelona leemos:

«Nos consta que D. Antonio Maura no admitirá ninguna invitación que se le haga á su paso por Barcelona, para asistir á cualquier acto político, de los varios que se tenían proyectados en su obsequio.

Confidencialmente ha manifestado el jefe de los conservadores que, de asistir á uno de esos actos, habría de hablar de la cuestión política.

O habría de decir que le parece bien la marcha del Gobierno,—cosa en la que no sería sincero,—ó habría de hacer declaraciones de franca oposición, que podrían interpretarse como impaciencias que no siente.

Quiere permanecer callado todo lo que sea posible, para que los liberales no le acusen en ningún momento, de su caída, que desea se aplaque por bien de todos.

Podemos garantizar la autenticidad de estas manifestaciones.»

Nos escribe nuestro corresponsal en Felanitx:

«En el tren de mañana sale una respetable Comisión que pasa á esa para despedir á nuestro ilustre paisano don Antonio Maura.»

Audiencia

Causa por lesiones

A las diez y media de la mañana de ayer se reunió el Tribunal de Derecho para ver y fallar en juicio oral y público la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Margarita Moragues Florit acusada del delito de lesiones.

Estuvo encargado de la acusación el Abogado Fiscal sustituto don Manuel Fiol.

De la defensa estuvo encargado el abogado don Luis Rosselló.

Abierto el juicio se procedió al examen de la procesada.

A preguntas del señor Fiscal dijo que el día de autos mientras se dirigía á su casa se encontró al doblar una esquina con la convecina Catalina Moncada, la que le agredió; que para defenderse alargó la mano mordiéndole uno de los dedos; que entonces se agarraron cayendo al suelo, siendo agredida por la Moncada.

Negó que agrediera á esta.

Como testigos comparecieron la perjudicada que afirmó lo dicho por la procesada con la diferencia de que acusa á esta de ser la que originó la disputa; añadió que pudo muy bien para defenderse morder uno de los dedos de la Moragues.

Damian Fornes, María Gregoria Ballester y Manuel Gregorio Expósito, solo vieron cuando estaban ambas mujeres agarradas á las que separaron.

El señor Fiscal sostuvo las conclusiones provisionales fundándose en la declaración de la que se dice perjudicada y pidió para la Moragues la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

La defensa sostuvo que su detenida obró en legítima defensa, pues concurren las circunstancias que la ley indica.

Terminó pidiendo la libre absolución de su defendida.

El señor Presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

Sentencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa seguida contra Cosme Bauzá acusado del delito de lesiones y por ella se condena al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas é indemnización de 46 pesetas al perjudicado.

La Escuela Normal de Maestras

Hablando con el Presidente de la Diputación.

Ayer acudimos al despacho del Presidente de la Diputación don José Alcover, para obtener alguna impresión respecto á la supresión de la Escuela Normal de Maestras de Baleares.

Le preguntamos si la Diputación había hecho alguna gestión cerca del Ministerio para lograr la continuación de la Normal en la forma en que venía funcionando actualmente, contestándonos que la Diputación no había hecho gestión alguna, porque no se reúne hasta el primero de Octubre, pero que ignoraba si lo había hecho la Comisión Provincial.

Le preguntamos así mismo que haría la Diputación en caso de que se suprimiese dicha escuela, contestándonos que era cuestión de ver lo que costaría sostener la Nueva Escuela que se crease en las condiciones de las demás provincias. Por ahora,—nos dijo,—la Diputación tiene interés en sostener la actual y al efecto la subvenciona con x pesetas. No sabemos si mañana la corporación estará dispuesta á sostener la nueva Escuela pagando x pesetas multiplicado por tres.

«Como cree Vd. que terminará este asunto?—Preguntamos.

«Pueden darse muchos casos. Puede ser que este gobierno liberal continúe y revoque ó no revoque la supresión. Puede ser que suba al poder otro gobierno y la revoque ó la deje suprimida. Puede que se establezca una nueva Escuela Normal sin la intervención de órdenes religiosas, ó puede tam-

LA SEÑORITA
DOÑA JOSEFA CERDÓ Y PUJOL
HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.

Su desconsolada madre, hermanos, tíos, tías, primas y demas parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario que se rezará á las 5 de esta tarde en la iglesia del Terreno, seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado próximo á las once en la parroquia iglesia de San Nicolas en Palma.
No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Calle de la Bonanova, 47, Terreno.

Las Monjas
25, Monjas, 25

COLECCIONES EXTENSÍSIMAS EN VESTIDOS
NEGROS
Mantos de gran ancho, medios mantos y mantillas para
LUTOS
Los negros enteramente sólidos, se garantizan
La casa mejor surtida

bien que quede suprimida la actual y no se establezca otra. Vea usted si pueden darse casos. Yo mismo no he llegado á saber á que atenerme; hay un telegrama levantando la suspensión de la matrícula; luego por los telegramas que ustedes publican veo la Real orden que parece suprimir la Escuela...
—Pero en vista de eso la Diputación no ha hecho nada?—insistimos.
—No, porque como es objeto de un expediente del cual tiene el Gobierno todos los datos, no nos hemos apresurado; él hará lo que mejor le plazca.

Del Ejército

Carabineros.—Traslados.—Se concede para la Comandancia de Mallorca al sargento José Santanez, á los cabos Ricardo Martínez Urrutea, Antonio Rodríguez Fernandez Eleuterio Luis Mendoza.

Destinos.—Se ha servido disponer que los auditores de guerra don Gumersin Otero y Guerra de la Capitanía general de Baleares pase á la de Galicia, don Fernando Moscardó y Martínez, excedente en Palma de Mallorca, de la Capitanía general de Baleares.

El oficial tercero don Marcial Clavería Vicien de la Subinspección de la sexta región, á la Subinspección de la quinta.

Retiros.—Se han concedido al guardia Bartolomé Adrover Mas con residencia en Inca.

Cuestiones sanitarias

La noticia que nos comunicó nuestro corresponsal en Madrid de que en Barcelona existían algunos atacados de peste bubónica, nos movió á visitar á nuestra primera autoridad civil.

El señor Ruiz Aguilar nos manifestó que no tenía ninguna noticia oficial acerca del particular y por lo tanto nada había hecho.

Sin embargo, añadió, en vista de las noticias publicadas por un periódico, telegrafié al Gobernador Civil de Barcelona pidiéndole detalles sobre el particular y según cual sea su contestación reunirá inmediatamente la Junta provincial de Sanidad y con ella, si es necesario, adoptará cuantas medidas crea necesarias para evitar que dicha enfermedad pueda invadir á Palma.

Nos prometió el señor Aguilar comunicarnos cuantas noticias reciba acerca del particular para tranquilidad del vecindario.

Mas tarde tuvimos ocasión de hablar con el Director de Sanidad del Puerto, señor Berge, á quien interrogamos.

El señor Berge nos dijo que poco podría hacer si no se declaraba oficialmente la peste en dicha capital, pues el reglamento vigente no solo prohibe, sino que castiga las medidas que se tomen mientras no se declare oficialmente la peste.

Además dijo poco podríamos hacer puesto que incluso el Ayuntamiento carece de hospital de apestados.

En distintas ocasiones me he preocupado de tan interesante servicio, sin que mis propósitos hayan encontrado eco en los centros oficiales.

Tengo remitidos á la Dirección general una exposición, proyecto, planos y memoria para la venta del actual edificio del lazareto y construir con su producto otro nuevo y esta es la fecha en que aún ignoro que suerte ha corrido.

Así es que en el caso de que la Junta de Sanidad llegue á tomar acuerdos, cumpliendo con el Reglamento, las comunicaría á la Dirección para que me diese instrucciones.

En una palabra, dada la organización actual y el abandono en que está el servicio sanitario por falta de fondos, es poco menos que imposible de momento usar de los procedimientos higiénicos introducidos por la civilización.

Para vender prensa de hierro-estrujadoras, bombas, bascula, caldera, etc. Darán razón «Casa Anunciadora, Palacio, 8.

El P. Molina

Con resignación cristiana y después de recibidos todos los auxilios de la religión falleció anteanoche el Reverendo Padre Francisco Molina Guardiola del Oratorio de San Felipe Neri.

Muere á los ochenta y un años de edad, después de haber derramado el bien en torno suyo durante su largo y fecundo apostolado.

Nació de padres pobres, siendo desde niño inclinado á la piedad. No teniendo recursos para costearse la carrera eclesiástica, simultaneó el estudio con el trabajo, siendo modelo de inteligente cagista y aplicado estudiante. Fué discípulo del P. Juan de la Cruz Armengol, virtuoso maestro de Teología y distinguido orador.

Se ordenó de sacerdote en 1853, ingresando en el mismo año en la Congregación del Oratorio. Vivió todavía un año en el Convento de San Felipe Neri, existente en lo que hoy es la Plaza Mayor.

En 1858 estableció su morada para siempre, en unión del P. Frau, único superviviente de la antigua casa religiosa, en el Convento é Iglesia del Santo Espíritu, que fué entregado á la Congregación. A la muerte del P. Frau multiplicáronse en sus manos los escasos recursos de que podía disponer derribando y edificando de nuevo.

Fué Preposito por espacio de treinta años, hasta que á petición propia fué exonerado de su cargo en 1897, en vista de sus padecimientos, viviendo los nueve años posteriores paraltico, entregado á la oración, como en el periodo de su actividad vivió entregado á difundir la religión en el púlpito y en el confesionario.

Con abnegación ayudó á los coadjutores de la parroquia de San Miguel en la época del cólera á difundir el consuelo. A sus esfuerzos se deben la erección canónica en esta Diócesis de la Asociación de la oración y vela al Santísimo Sacramento y el Jubileo de Cuarenta Horas, la fundación del Asilo de Hermanitas de los pobres, é instalación de la Comunidad de Terciarias Carmelitas.

A las once de la mañana se celebró funeral en sufragio de su alma.

Los funerales fueron de cuerpo presente; vistiendo el cadáver los hábitos sacerdotales. Se celebraron en la Capilla de Amor Hermoso. Asistió numerosa concurrencia.

Por la tarde se celebró su conducción al cementerio, viéndose igualmente concurrido.

Descanse en paz el finado.

Exámenes

Los efectuados anteaer y ayer en este Instituto dieron el siguiente resultado:

Geografía General y de Europa, I sobresaliente, 5 notables, 11 aprobados y 5 suspensos.
Geometría, 8 aprobados y 8 suspensos.

Física y Química, I aprobado.
Física, 2 aprobados y 6 suspensos.
Álgebra y Trigonometría, 3 aprobados y 2 suspensos.

Pedagogía, I sobresaliente, 3 notables y 1 aprobado.
Derecho usual y legislación escolar, I aprobado.

Gramática Castellana (Magisterio) I notable y 3 aprobados.
Lengua Castellana (ampliación) I aprobado y 1 suspenso.
Geometría (Náutica), I aprobado y 1 suspenso.
Física (Náutica) 2 aprobados.

Esta tarde á las cuatro se celebrarán los exámenes de todas las asignaturas de las de *Geografía, Aritmética y Álgebra, Cosmografía, Complementos de Geografía, Dibujo Geográfico, Trigonometría esférica y rectilínea, Pilotaje y Maniobra y Dibujo Hidrográfico.*

Formarán tribunal don Antonio Me

tres, don Juan Llopis y el capitán de la marina mercante don Raimundo Piña.

Mañana a las ocho y media tendrán lugar los exámenes de las siguientes asignaturas: Geografía especial de España. Tribunal: Señores Llopis, Sanchez y Font y Salvá. Historia Natural. Tribunal: Señores Estelrich, Fuset y Martínez. Y a las cuatro de la tarde: Francés 1.º y 2.º curso. Tribunal: Señores Verdagué, Sanchez y Champ-saur. Del Magisterio, mañana por la tarde a la misma hora: Geografía e Historia y Geografía e Historia de España. Tribunal: Señores Font y Martorell, Llopis y Porcel.

Mercado de Inca

Almendrón, de 101'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal). Trigo, de 15'50 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera). Candeal, de 15'50 a 00'00 id. Cebada del país, de 9'00 a 00'00 id. Id. forastera, de 0'00 a 00'00 id. Avena del país, de 8'00 a 0'00 id. Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id. Habas para cocer, de 29'00 a 00'00 id. Id. ordinarias, de 17'00 a 00'00 id. Id. para ganados, de 16'00 a 00'00 id. Maíz, de 16'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 24'00 a 00'00 id. Frijoles, de 36'00 a 00'00 id. Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 36'00 a 00'00 id. Cerdos cebados arroba, de 00'00 a 00'00 id. Higos pasos, de 8'50 id, a los 42'32 Kg. (quintal). Azafrán, de 2'50 a 0'00 onza.

Congreso de la Lengua catalana

Barcelona 19. Convocadas por las comisiones organizadoras del Congreso Internacional de la Lengua Catalana, reunieron ayer, en el Ateneo Barcelonés, distinguidas personalidades literarias, bibliófilas, ilustres y editores de esta ciudad, al objeto de organizar, con motivo del citado Congreso, una grandiosa manifestación de la Lengua Catalana escrita, comprensiva de todo lo publicado en catalán desde el renacimiento para acá.

En la Exposición se hallará, pues, la colección de todo el Teatro, de toda la Novela, la Poesía, la Prensa diaria y periódica, las Artes gráficas, obras científicas; en una palabra, todo, absolutamente todo lo editado en catalán desde principios del siglo XIX en los diversos países de la lengua catalana.

Para llevar a cabo tan grandiosa exhibición, nombróse una junta especial que velase por su organización, presidida por los bibliógrafos don Eudaldo Canibell y don Ramón Miguel y Planas, auxiliados por tres distinguidos alumnos de la cátedra de Literatura Catalana.

Además figurará en dicha junta don Luis Pujol, profesor del «Orfeó Catalán», para dirigir toda la sección de ediciones musicales.

La referida junta cuenta ya con varios ofrecimientos de colecciones, ediciones raras, librerías, etc.

Parécen también que algunos particulares, revistas y editores, harán instalaciones por su cuenta.

Las comisiones del Congreso siguen trabajando activamente, pues cada día pasan de sesenta las nuevas inscripciones de congresistas que se reciben, entre las cuales figuran varias corporaciones, Cámaras de Comercio y Agrícolas, el Comité de Defensa Social, asociaciones literarias y autonomistas.

También se han inscrito al Congreso, últimamente, personalidades tan distinguidas como el señor Obispo de Vich y el conde de San Jorge, de Madrid; y se ha adherido, y probablemente asistirá el eminente doctor don Menéndez y Pelayo.

Además de los extranjeros de que se dio cuenta, presentarán comunicación con el Congreso y vendrán a tomar parte en él, los catedráticos de la Universidad Central doctores Menéndez Pidal, Bonilla San Martín.

El Consejo Superior de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, después de estudiado con la detención debida el expediente instruido, ha acordado conceder las siguientes recompensas a los salvadores: 1.º A Vicente Buhigues, patrón del pallebot Joven Miguel, la medalla de oro de premio, pues al atracar su buque al Syrio, que de hundirse por completo como se creía, lo hubiera arrastrado hasta el fondo, realizó un acto de abnegación y heroicidad insuperable; además exponiendo su vida en toda la duración de las maniobras logró salvar hasta cuatrocientos naufragos. A los cuatro tripulantes del Joven Miguel se les donan 200 pesetas.

2.º A Agustín Antolino Alabau, patrón del laud Vicenta Lacomba, que salvó 132 personas medalla de plata, y a sus seis tripulantes, 240 pesetas. 3.º A José Salas Martínez (a) los Potros, patrón del laud Cristo, que salvó 76 personas, medalla de plata, y a sus dos tripulantes, 80. 4.º A Bautista Buhigues, patrón del laud Joven Vicente, que salvó 14 naufragos, medalla de bronce, y a sus dos tripulantes 30 pesetas. 5.º A José Valero Martínez, patrón del laud San José, que salvó 20 medalla

de bronce y 25 pesetas, y a sus tres tripulantes 45. 6.º A Pedro Llorca, patrón del laud Nuestra Señora de los Angeles, que salvó 15, medallada de bronce y 25 pesetas, y a sus dos tripulantes 30. 7.º A Manuel Puga, patrón del laud Pepe y Hermoso, que salvó 25, medalla de bronce y 25 pesetas, y a sus cuatro tripulantes 60. 8.º A José Ruso, patrón del laud Francisca, que salvó a 7, medalla de bronce y 25 pesetas, y a sus tres tripulantes 45. 9.º A Ramón Parodés, patrón del laud San Pedro, que salvó 15, medalla de bronce y 25 pesetas, y a sus siete tripulantes 155. Los premios y sus diplomas serán entregados con la solemnidad de costumbre.

Leeomos en Las Noticias, del miércoles último: «Una compañía valenciana ha adquirido el vapor Nuevo Mahónés, que según se dice, será desde luego destinado al transporte de melaza.

Movimiento de buques en nuestro puerto, en el día de ayer. Procedente de Ibiza llegó a las seis de la mañana el vapor Lutio.

El vapor Balear fondeó un momento después, procedente de Barcelona.

Ambos vapores fueron portadores de la correspondencia, carga y pasaje.

—Cerca de las nueve amarró en el espigón del muelle, el vapor trasatlántico Miguel Gallart el cual tomo a bordo la carga que tenía preparada, que era poca, pues se dijo que este vapor no tocaría en Ponçe, recibiendo los consignatarios señores Martínez y Planas hace unos días un telegrama anunciándole que fondearía en aquel puerto y hubo tiempo para preparar carga.

—Para Argel salió a las cinco de la tarde el vapor Balear.

El vapor correo Isla de Menorca salió a la hora de itinerario para Mahón.

—Para Barcelona salió a las seis y media el vapor correo Miramar, con la correspondencia, carga y bastante pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en San Jerónimo dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las siete, a las diez Misa mayor; por la tarde a las siete, Rosario primer día de novena del gran padre y doctor Máximo de la Iglesia San Jerónimo, con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC. y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En San Cayetano a Nuestra Señora del Amor Hermoso. (Privilegiada).

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jerónimo dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las siete, a las diez Misa mayor; por la tarde a las siete Rosario, continuación de la novena por el mismo orador, solemne Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica, a las siete y media, solemne Misa de Pontifical, en la cual el Excmo. é Ilmo. señor Obispo conferirá Sagradas Ordenes.

Visita a la Corte de María

En Santa Clara a Nuestra Señora de la Cueva Santa.

Santoral

Hoy.—San Mateo apóstol evangelista.

Témpora.—Ayuno.—I. P.

Mañana.—San Maticio y compañeros mártires.

Témpora.—Ordenes.—Ayuno.—I. P.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

El nuevo crucero «Reina Regente».—Su botadura.

Madrid 20 a las 3'15

3'15

Telegrafían del Ferrol que se activan los trabajos del nuevo crucero Reina Regente.

Están ya ultimados los preparativos para la botadura de dicho crucero.

Han llegado miles de forasteros para presenciar el acto de la botadura.

Los trabajadores se dedicaron ayer a dar sebo a la cama sobre la que ha de deslizarse el buque.

Está todo listo para la botadura.

Son muchos los curiosos que acuden a presenciar dichos preparativos.

Ahora se construyen las tribunas a ambos lados del buque para los invitados.

También se ha construido en la parte frontal una gran grada para que el público pueda presenciar la botadura.

Los periódicos dedican mucha extensión al acto, publicando números extraordinarios, con detalles del nuevo crucero y fotografías de su estado actual.

El señor Moret en Pamplona.

Madrid 20 a las 3'15

Pamplona.—Ha llegado a

esta población don Segismundo Moret.

Inmediatamente de la estación se dirigió en un coche en la posesión que el senador liberal señor Gastón posee a el valle de Baztan.

Esperaban al señor Moret el Ayuntamiento de Baztan y representantes de casi todos los pueblos de las cercanías.

El expresidente del Consejo fué obsequiado con una serenata.

Hoy se celebra un banquete en su honor.

El tratado de comercio con Francia.—Reuniones interrumpidas.—Viaje

Madrid 20 a las 10'45

San Sebastian.—Los comisionados por el gobierno francés para preparar el tratado de comercio entre España y Francia se han reunido en el local de la Diputación junto con los delegados españoles.

La reunión duró largo rato.

Los periodistas que aguardaban su salida no pudieron sacar noticia alguna pues los comisionados de ambos países se mostraban reservadísimos.

Se dice que es muy probable que suspendan sus reuniones en vista del desacuerdo reinante.

De suspenderse dichas reuniones, serían reanudadas en Madrid, en vista de la dificultad de solucionar el asunto.

El viernes próximo marchará a Munich la infanta Isabel.

Horroso incendio en Buenos Aires.—Pérdidas.

Madrid 20 a las 11'15

Buenos Aires.—Sin saberse el motivo, ni explicarse el modo, se ha desarrollado un incendio enorme en los docks.

Las llamas alcanzan fenomenal altura.

Se trabaja incesantemente para dominarlo.

Han sido destruidas por el incendio todas las mercancías que estaban almacenadas en dichos docks.

Todas eran propiedad de los europeos.

Las pérdidas se hacen ascender a algunos millones.

La población está aterrada por los grandes perjuicios que ha sufrido el comercio.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Lotería

Madrid 20 a las 12'30

12'35

En el sorteo de la lotería celebrada han sido premiados los siguientes números:

Con 150 000 pesetas al número 1 355 despachado en Zaragoza.

Con 60.000 pesetas al número 15.153 despachado en Madrid.

Con 40 000 pesetas al número 2.769 despachado en Marquina.

Con 15 000 pesetas al número 00.000. (1)

Con 3.000 pesetas los números 24.876 despachado en Palma, 11.172 en Madrid, 26.934 en Cartagena, 21.702 en Badajoz, 6.103 en Madrid, 8.344 en Granada, 840 en Alicante, 6 052 en Madrid, 27 083 en Madrid, 6.930, en Madrid, 16.956 en Madrid, 17 448 en San Sebastián, 14.918 en Sevilla, 12 033 en Madrid 10 766 en Betanzos, 18696 en Cartagena, 2.015 en Madrid, 2.492 en Madrid, 22 374 en Pontevedre, 906 en Madrid, 23.479 en Sestao, 26.752 en La Unión, 12496 en Madrid, 14 947 en Sevilla, 24.397 en Pamplona, 16.669 en Madrid, 16.674 en Madrid, 30.912 en Granada, 30 mil 897 en Granada, y 14.262 en Orihuela.

(1) No nos ha sido telegrafiado este número. Inmediatamente del tercer premio figura el número 24.876 despachado en Palma, pero este está ocoado ya entre los premiados con 8.000 pesetas, y por lo tanto es difícil creer que la equivocación del telegrama se subsanaría con corrección los números y correspondier el cuarto premio al número despachado en Palma.

Clorosis

Se cura con las píldoras regeneradoras Vaquer.

Últimas noticias

A la una de esta madrugada ha sido acompañado a esta ciudad por una pareja de la guardia civil del puesto del Terreno, un sujeto que según se dice anoche a eso de las diez transitaba por el bosque de Bellver junto a la pared que lida con el caserío del Terreno y de súbito recibió un tiro de escopeta cargada con perdigones.

Se ignora la verdad de lo ocurrido, si bien se supone que dicho individuo pudo ser sorprendido cometiendo un hurto y al huir recibiese del dueño de la casa asaltada el tiro de referencia.

Dicho sujeto fué conducido al Hospital donde ha sido curado.

Al ser interrogado ha dicho llamarse Antonio Pallicer, de 21 años de edad y natural de Calviá.

Anoche se reunió la Junta de «Círculo de Bellas Artes» acordando efectuar el día 28 de Octubre próximo a la una de la tarde un sorteo de siete lotes en la siguiente forma: Una de 200 pesetas, dos de cien y cuatro de cincuenta.

Todos los lotes de serán libre elección y las obras para la Exposición correspondiente a este sorteo se admitirán hasta el día 26 de Octubre de 1906, a las 20.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Bolsa.—Cotizaciones

Madrid 20 a las 16'30

Interior contado . . . 81'85

Interior fin de mes . . . 81'90

Amortizable, 5 p. g. . . 100'10

Banco de España . . . 000'00

Compañía Tabacalera . . . 396'00

Francos. 11'20

Libras 00'00

Exterior 96'60

La partida de «Socas»

Madrid 20 a las 16'15

Telegramas de Barcelona dan cuenta de que reina tranquilidad en aquella provincia, no habiendo nueva alteración por causa de las partidas carlistas.

Las fuerzas del Ejército y de la Benemérita que salieron en distintas direcciones en persecución de la partida que capitanea el antiguo carlista conocido por el Socas.

Dichas tropas se han encontrado en Hostalrich sin haber logrado encontrar al Socas ni a rastro de su partida.

Tranquilidad en Barcelona.—Sin rastro de partidas

Madrid 20 a la 16'30

Según un telegrama oficial de Barcelona recibido en Gobernación, se participa que reina completa tranquilidad en toda la provincia, sin que dar ningún rastro de partidas carlistas.

Considerase por tales noticias conjurado este levantamiento.

Romanones enfermo.—Proyectos de ley.

Madrid 20 a las 14'15

El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones se halla enfermo a consecuencia de anginas.

Dicho ministro presentará en las primeras sesiones de las Cortes proyectos de ley sobre delitos de adulteración de alimentos, cohecho, forma de juramento, duelos y uso de armas y otros que prepara.

Hay carencia de noticias políticas.

Una memoria.—Naufragio.—Tripulación salvada.

Madrid 20 a las 15

El ministro de Fomento, señor García Prieto está ultimando la memoria referente a obras públicas en Marruecos, la que presentará en uno de los primeros Consejos de ministros que se celebren.

En la playa de San Felip de Guixois ha naufragado la barca Josefa Formosa, habiéndose salvado toda la tripulación.

La cuestión del obispo de Tuy.

Madrid 20 a las 17

El general López Domínguez ha declarado ante los periodistas que le visitaron, que si el Papa no dirije al prelado de Tuy una admonestación pública, ésta la hará el Gobierno, confirmando así nuestro informe de ayer.

La botadura del «Reina Regente».—Un incendio

Madrid 20 a las 17'45

Coruña.—Toda la población se ha trasladado al Ferrol para presenciar la botadura del crucero Reina Regente.

Los barcos repiten sus viajes saliendo abarrotados de gente.

Vigo.—Un gran incendio se ha iniciado en una fábrica de sardina que ocupaba a trescientos hombres.

Las pérdidas se calculan en unos 40.000 duros.

Mas sobre la partida carlista de Socas.

Madrid 20 a las 19

El señor Dávila ha dicho que la partida carlista de Socas la componen solo 20 hombres, habiéndose internado en la provincia de Gerona.

Ha añadido que ha sido batida por las fuerzas de Barcelona y Gerona.

Dicha partida ha abortado, por adelantarse a la fecha del 20 al 21 que era la señalada para la partida.

Ha dicho también, que la partida de Valls apareció para justificar la toma de dinero.

Nombramiento.—Llegada.

Madrid 20 a las 19'50

Roma.—Los Jesuitas han nombrado al P. Greddi administrador del nuevo P. General.

Habana.—A bordo del vapor Desmanías, llegaron Mr. Taft y Mr. Bacon quienes conferenciaron con el Ministro de negocios extranjeros y con el Presidente señor Estrada Palma.

Viaje de Canalejas a París.—S. M. la Reina embarazada.

Madrid 20 a las 21

San Sebastián.—Ha salido hoy para París el señor Canalejas.

Han acudido a despedirle en la estación buen número de amigos.

Por referencias de un autorizado palatin, el día 24 del actual entrará S. M. la Reina Victoria en el segundo mes de su embarazo.

Se ha verificado la segunda serie de regatas las que se han visto animadas.

Los terremotos.—Desgracias.

Madrid 20 a la 21'15

Palermo.—A consecuencia; de los terremotos ocurridos descarriló un tren cayendo al mar no salvándose ni un sólo pasajero.

En Trabia (Termini) todas las casas están agrietadas.

Los habitantes huyeron de la población.

Los ladrones merodean los lugares abandonados, saqueándolos.

Reina gran pánico en toda la región.

Inundaciones en Mejiço.

Madrid 20 a las 21'35

Un despacho de Mejiço dice que a consecuencia de las inundaciones ocurridas últimamente en aquella población han perecido 51 personas.

Añade que las aguas arrastraron muchas casas y causaron grandes destrozos en los campos.

Las pérdidas materiales son de grandísima importancia.

Más de quinientas familias han quedado a la intemperie.

Una pastoral del Obispo de Córdoba.

Madrid 20 a las 22'40

Córdoba.—El «Boletín Oficial Eclesiástico» publica una pastoral del señor Obispo condenando la Real orden del señor conde de Romanones sobre el matrimonio civil, la que califica de contraria a la religión, a la voluntad del pueblo, a la Constitución del Estado y al Código civil.

Dice además, que envilece, y termina diciendo que es me-

nester obedecer a Dios antes que a los hombres.

Noticias de Rusia.—Nuevo complot contra el Czar.

Madrid 20 a las 22'40

San Petersburgo.—El Czar no ha asistido a los funerales del general Treppoff.

Se ha descubierto un nuevo complot contra el Czar, habiéndose comunicado en un telegrama el general Stolypine.

Se han hecho muchas detenciones.

El regreso del Czar nadie lo sabrá hasta que esté en Palacio.

El paradero de don Jaime de Borbón.—Una pregunta y una promesa.

Madrid 20 a la 22'45

Un periódico pregunta en su número de hoy al Gobierno, si sabe donde se halla don Jaime de Borbón.

Termina la noticia diciendo que si el Gobierno nada dice, él dirá donde se halla y desde cuando se encuentra en el espresado punto.

Rumores acerca de la resolución de una causa.—Traslado de personal.

Madrid 20 a las 23'10

Circulan insistentemente rumores de que ha quedado resuelta en Ceuta favorablemente a los procesados la sumaria llamada «Causa grande» en la que sonaban como complicados los nombres de dos influyentes banqueros.

Añadese que estos se muestran contentísimos.

Se susurra también que motivaron la causa distintos robos verificados en el Penal.

Un periódico promete aclarar el enigma.

Ha sido trasladado todo el personal de la auditoria militar de aquella plaza.

Botadura del «Reina Regente».—Detalles del nuevo buque.

Madrid 12 a las 0'20

Ferrol.—A las cuatro de la tarde de ayer fué botado al agua con toda felicidad el nuevo crucero Reina Regente, construido en estos astilleros.

Ha presenciado el acto un gentío enorme.

El nuevo buque desplaza 6000 toneladas.

En breve será trasladado al dique para terminar los trabajos de arboladura y armamento, para lo que se tardará unos dos años.

El coste total será de unos tres millones de duros.

Llevará 32 cañones y su andar será de veinte millas.

El nuevo Jefe de Carabineros de Baleares.

Madrid 21 a las 0'25

San Sebastián.—Hoy ha sido firmado por S. M. el Rey, el Real Decreto destinando a la Comandancia de Carabineros de Mallorca, al teniente coronel don Lorenzo García.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(De la prensa de Barcelona llegada en la mañana de ayer)

Madrid 19 a las 4 tarde
La Insurrección Cubana
En reunión celebrada en el Ayuntamiento de Bejnal, los jefes insurrectos han decidido rechazar las proposiciones del Gobierno de Cuba.

En vista de ello, los miembros del Gabinete cubano declaran que no van a ningún medio de restablecer el orden sin la intervención de los Estados Unidos.

El general Castillo ha escrito a M. Leeper, encargado de los Asuntos americanos, que los revolucionarios están dispuestos a suspender las hostilidades, con objeto de facilitar las negociaciones de paz; pero con la condición de que recibirán la seguridad de que se procederá a nuevas elecciones generales y que se les den garantías de justicia y libertad.

El general Castillo reclama la dimisión del actual Gobierno, y añade: «No tenemos ningún candidato; pero no toleraremos que las elecciones estén monopolizadas por el Poder ejecutivo.»

La Legación de Cuba en los Estados Unidos informa oficialmente que mister Heyia, secretario del Estado cubano, ha presentado su dimisión y que ha sido substituido por Mr. Diego.

La dimisión ha sido provocada por divergencias de opiniones entre Mr. Heyia y Mr. Palma, con motivo de la próxima visita de Mr. Tat.

Los insurrectos cubanos han comen-

zando a destruir los puentes del ferrocarril de Cienfuegos.

Esto no obstante, la Legación cubana en Madrid, afirma que las negociaciones para la paz van ganando terreno.

Habana.—Se cree que el gobierno aceptará la demanda de Zayas y pondrá en libertad a todos los conspiradores, a fin de facilitar las negociaciones. Nueva York.—Dicen al periódico Sun, desde la Habana que se ha librado un fuerte combate en los alrededores de Palaciano, en la provincia del pinar del Rio.

Se asegura que el número de bajas ha sido importante por ambas partes, habiendo resultado rechazadas las tropas del gobierno.

De Rusia

De Odesa dicen que se ha publicado una proclama anunciando una gran matanza general de individuos de la policía, para una fecha muy próxima.

Se procedió a la detención de gran número de revolucionarios; pero no han conseguido averiguarse de donde haya podido salir la hoja revolucionaria terrorista.

El episcopado francés

Le Figaro publica una carta dirigida por el episcopado francés a los católicos.

Esta carta, que fué aprobada por el Papa, declara que es imposible que los

católicos reconozcan la separación entre la Iglesia y el Estado, consagrando así la supremacía del poder civil sobre el de la Iglesia.

En el documento indicado los prelados invitan a los fieles a unirse en torno de sus obispos y resistir a la persecución, sin sedición ni violencia, rechazando las asociaciones no episcopales y que de católicas tengan tan sólo el nombre. Excitant a los fieles a que consientan en los sacrificios pecuniarios necesarios para el sostenimiento del culto.

Tromba de agua en Nebrasca

Ha descargado una tromba de agua en la ciudad norteamericana de Nebrasca. Perecieron ahogadas varias personas.

Las pérdidas materiales son evaluadas en cinco millones de dólares.

El Gobierno de Chile

El doctor Montt ha tomado posesión de la presidencia de la República.

El Gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma: Ministro del Interior, Figueroa. Gracia y Justicia é Instrucción, Rodríguez.

Negocios Extranjeros, Aldunate. Hacienda, Renard del Rio. Guerra y Marina, Bellisario, y Trabajos Públicos, Eduardo Charine.

Horrible crimen en Servia

Al salir de la cárcel, donde había purgado una condena por homicidio, un campesino de Godiovidh (Servia) llamado Nicolich, ha asesinado a hachazos a su hermano, su cuñada, su sobrino, su hermana, su antiguo patrón y los hijos de este último. Después in-

endió su casa é intentó ahorcarse, al mismo tiempo que se hería gravemente en el pecho con un cuchillo.

Al resplandor de las llamas acudieron los gendarmes, quienes lograron descolgar con vida al asesino y lo trasladaron al Hospital.

La huelga de Grenoble

Los diputados socialistas Gornaud y Zevacs han llegado a Grenoble para ponerse a la disposición de los huelguistas.

Créese que mañana se declarará la huelga general en aquella ciudad.

El santo de doña Victoria

El Gobierno procurará que para el 23 de Octubre estén ya abiertas las Cortes, pues esto permitirá a los diputados enviar un Mensaje de felicitación a la reina Victoria, cuyo santo se celebrará en aquella fecha.

El estado de «Bombita»

Esta mañana ha procedido el doctor Bravo a la cura del diestro Ricardo Torres, Bombita.

Examinada la herida, no ofrecía en los primeros momentos la impresión favorable que esperaban los facultativos.

Procedióse a una cura dolorosísima. El diestro sufríola con gran entereza y serenidad.

Reconocida más tarde la herida, resultó que no ofrecía los caracteres de gravedad que anteriormente se le señalaban.

Levantóse nuevamente el apósito y le fué colocada una cánula, con objeto de proceder con mayor comodidad a la desinfección de la herida.

Ricardo Torres se muestra animoso y no desconfía de que podrá volver a sus peligrosas faenas antes de que termine la presente temporada.

El Congreso de los veteranos de Italia

En el castillo Sforzesco, de Milán se está celebrando el Congreso de los veteranos de Italia.

Asisten a él los supervivientes de Magenta y Solferino, bajo la presidencia del comandante Jullien.

Los ediles de Londres en París

El síndico del Consejo municipal de París ha celebrado una entrevista en Mansion-House con el lord alcalde de Londres, a fin de fijar la fecha y los detalles de la visita que durante el próximo mes harán los ediles ingleses a la capital de Francia.

Según todas las probabilidades, el presidente y los miembros del Consejo municipal de París devolverán la visita de sus colegas londinenses durante el próximo invierno.

El obispo de Tuy

Parécese que el Gobierno está practicando trabajos de exploración para saber cuál será la actitud de los obispos españoles respecto a la postura tomada por el obispo de Tuy.

Confiamos que el clero barcelonés hallase dispuesto a hacerse solidario de la actitud del obispo de Tuy.

Otra desgracia

Dicen desde Villaviciosa de Odón que celebrándose en dicho pueblo la fiesta mayor, se efectuó una capea, en la que

tomaron parte principalísima distinguidas personalidades de la localidad.

Una de ellas, el concejal señor Mencheta, fué alcanzado por un toro, sufriendo gravísimas heridas.

Los médicos, al reconocerle, han calificado de desesperado el estado del herido, ordenando que se le administraran los últimos Sacramentos.

Esta mañana han reconocido de nuevo las lesiones y continúan ofreciendo el mismo aspecto de gravedad suma.

La desgracia ocurrida ha producido dolorosa impresión en Villaviciosa.

Dos crímenes

Comunican de Villamartín que ayer se registró un suceso sangriento en aquella población.

Mientras el señor Casado, secretario del Juzgado de Puerta Serrano, se hallaba apurando unas copas en un café de la localidad, varios amigos se presentaron juntamente con un sujeto llamado Rodríguez, con quien tenía resentimientos antiguos el señor Casado.

Al hallarse frente a frente, entre uno y otro comenzaron a cruzarse palabras un tanto duras.

De improviso el señor Casado, exacerbadamente en sus sentimientos, sacó un revólver y disparó contra su enemigo, hirándole gravemente en el pecho.

El agredido, al sentirse herido, sacó una navaja, asestando a Casado una puñalada que le ocasionó la muerte instantáneamente.

El matador fué detenido en su casa. El Juzgado le encontró en el lecho, mientras se procedía a la cura de sus heridas.

ELIXIR SALAMÓ GRAN RECONSTITUYENTE
de composición moderna, gusto agradable y efectos rápidos y seguros. Cura la anemia, clorosis y neurastenia. Indicado en la debilidad general.
Véndese en las principales farmacias.—Depósito: Centro Farmacéutico.
Representante en Baleares: Don Bartolomé Reus, Brossa, 32, 3.º—Palma de Mallorca

MAQUINAS SINGER PARA COSER
Todos los modelos a Ptas 250 semanales
Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis
La Compañía Sabin Sings
Concesionarios en España
ADCOCK Y CA
Sucursal en la provincia de las islas Baleares
PALMA DE MALLOCA, Jaime II, 4.

MILACROSOS CONFITES COSTANZI
Para las estrecheces uretrales
Urethritis, prostatitis, cistitis
Catarros de la vejiga
Cura radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin fúestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que osman instantáneamente el coecor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías gúitivas su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.
Males venéreos
Purgación reciente ó crónica, góna militar, úlceras, etc., cura radical, milagrosamente, en ocho y diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi. Un frasco Inyección Costanzi pesetas 4.
Sifilis
Cura radical con el Artífisio Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sus ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones de mal, se evita en pocas días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestigua más que nada el que se admite a los increíbles el pago una vez curados, mediante un trato especial.
Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días contándose gratis y con reserva las que se hacen por escrito.
Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y principales.
Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada
ASALTO, 4, BARCELONA.

Agencia Exprés UNION MARITIMA
Informes, noticias y pasaje, sin aumento de precio, para todas las Compañías de Navegación, cuyos vapores salen de GENOVA, MARSELLA, EL HAVRE, LA PELLICE, VIGO y BARCELONA.
SALIDAS DE VAPORES
Día 21 Septiembre Vapor Savoja para Buenos Aires.
" 26 " " B. Aires para Habana y Veracruz.
" 28 " " J. Forgas para Buenos Aires.
" 1 Octubre " Piomonte para Buenos Aires.
" 2 " " MENDOZA Directo para Buenos Aires.
" 3 " " León XIII para Buenos Aires.
" 8 " " Provenza para Buenos Aires.
" 9 " " Italia para Habana y Veracruz.
" 11 " " " para Buenos Aires.
" 11 " " " para Buenos Aires.
" 19 " " " para Buenos Aires.
" 16 " " Ortega para Chile, (tarifa para emigrantes).
Los vapores de la Compañía, LLOID ITALIANO hacen la travesía en diez y seis días, sin hacer escala alguna, entre Barcelona y Buenos Aires. Salen cada día 2 de todos los meses, y llevan su ó cámara de 1.ª, lujo y de 3.ª, con luz y ventiladores eléctricos, espejos, comedores, mesas en cubierta, cuartos de baño, departamentos especiales para señoras y niños y otras comodidades.
Despacho: Constitución (paseo del Berne), 84, principal
Venta ó traspaso
de la acreditada tienda de batería de cocina de Matías Vidal
Calle de Jaime II, número 7

Se alquila un primer piso en la calle de los Angeles, número 14, con salida por la calle de Santa Magdalena, es muy ventilado y tiene todas las comodidades apetecibles. Darán razón en el segundo piso.
Se venden dos pisos, calle de la Puerta del Mar, número 8, y una botiga, calle de los Huertos, con dos pisos interiores, lindante con el refectorio de gallos, con agua de lluvia y de pozo, capaz para una industria. Ambas fincas dan buen rédito. Para informes: Angeles 14, piso segundo.
PÉRDIDA
de dos sortijas de oro. Al que las entregue se le dará una buena gratificación. Darán razón, calle de Carrió, número 3, entresuelo.
Préstamos
Sobre papistas de Empeño, papel del Estado ó local, ropas, muebles y alhajas.
Despuig 40, Santa Catalina
Se alquila un cuarto piso en la calle de la Marina, número 18, contiene cuatro cuartos dormitorios, agua á grifo, con vistas á las calles de la Marina y del Mar. Informarán General Barceló, 18.
SACOS SUPERIORES
para exportación de almidón
Despacho y Fábrica: calle de los Olmos, número 96.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500,000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA
Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.
Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.
Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.
BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA
Representante en Baleares Jaime Puig Cañellas.—Oficinas en Palma: calle de Santa Bárbara, núm. 3.

LA TUBERCULOSIS
MARCA
Entra en las casas con el calzado de los que han pisado esputos en las calles. ¿Queréis evitar el riesgo de la infección? Desinfectad vuestros suelos con la «cure á parquet» al Ihmol, que es además el mejor hilo para suelos.
Representante y Depositario en Palma: MIGUEL LE TREFLE BESTARD, Droguería, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.
Preservación y curación de la
APOPLEGIA ó FERIDURA
Tomad los Discos Vitales Casanovas, de Barcelona.—DE VENTA: Palma, J. Valenzuela.—Inca, Vinda de P. Ballo.—Manacor, A. Bosch.—Felanitx, A. Manor.—Sóller, E. Miralles.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUÍMICOS
Almacén y laboratorio químico y biológico
de PEDRO J. GILI
Estación de los Ferro-carriles de Palma (Mallorca)
Representación técnica y comercial para la venta exclusiva y distribución de los abonos y primeras materias en estas islas, de la
SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
11, Villanueva, 11, Madrid * Capital: 12 millones de pesetas.
Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena y Lisboa.
Gran premio: Exposición Universal de Lieja, 1905, (la más alta recompensa).
Productos químicos: Superfosfatos, nitrato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerina, ácido sulfúrico anhidro, ácido sulfúrico ordinario, ácido nítrico, ácido clorhídrico.—Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos.—Laboratorios para el análisis completo, de los terrenos y determinación de los mejores abonos.—Servicio agronómico, importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. señor D. Luis Grandean.
Aviso importante.—Pedir á la Sociedad, la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras y remitir estas con anticipación, para su análisis.—No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas.
Dirigirse á la Sociedad General de Industria y Comercio, Villanueva, 11, Madrid, dirección postal: Apartado, núm. 340.—Dirección telegráfica y telefónica: Geinco, Madrid.

PASTILLAS Balsámico-Pectorales
I. FREIXAS ROMERA
A BASE DE
BREA, BALSAMO TOLU, SAVIA PINO, TERPINOL Y EUCALIPTOL
12 años de grandioso éxito
Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.
Curan la Tos, Asma, Bronquitis-Ronquera, Irritación de la garganta, Resfriados, y demás afecciones del aparato respiratorio.
150 PESETAS CAJA
Venta: Centro Farmacéutico y en Farmacias
Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA.

Vapores directos
Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto, á fines de este mes el vapor
JUAN FORGAS
Línea de la América del Sur
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona á fines de Septiembre, el magnífico vapor español
JOSE GALLART
admite carga y pasaje para dichos puntos.
Precios de pasaje: En 1.ª clase 147 duros, en 2.ª clase 100 duros y en 3.ª clase 88 duros.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

IMPOTENCIA
debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada POMABA FORTIFICANTE, de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción. Diez pesetas bote, en principales farmacias y depósitos; y por correo, Sres. Martín y Durán, Tetuán, 8, Madrid. En Palma de Mallorca: Don Mateo Colom, Harina 34 y 86.